

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



Die Kirbe dauert 3 Wochen und 3 Tage, so lautet die Tradition. Man beginnt also rechtzeitig mit dem „Vorglühen“.

Kirbe ist eine ziemlich feuchte Angelegenheit, nicht so sehr von außen als vielmehr von innen, sprich alkoholisch. Den Kern des Festes bildet die Kirbejugend, die die Feiern am Freitag und Samstag organisiert hat. Dieses Jahr konnte wieder im Saal gefeiert werden. Nur letztes Jahr musste man in ein Zelt ausweichen, weil die Corona-Beschränkungen es so vorschrieben.

Kirbe ist der lokale Begriff für Kirchweih und bedeutet den Tag, an dem die örtliche Kirche einst geweiht wurde. Mit kirchlichen Zeremonien hat die Kirbejugend allerdings nicht viel am Hut. Kirchweih ist ein guter Anlass, ausgiebig zu feiern, aber in die Kirche gehen... das muss nicht unbedingt sein!

Selbstverständlich gibt es einen Kirbegottesdienst, nur ist die Kirbejugend zu dem Zeitpunkt anderweitig beschäftigt, in der Gaststätte z. B.

Blankenberg hat eigentlich eine schöne Kirche mit einer gut klingenden Orgel. Aber fangen wir von vorne an.



Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



DJ Sunshine heizte ein, und mir fielen fast die Ohren ab, so viel Wumms hatten die Lautsprecher. 94 db. Nach etlichen Tequilla-Sunrise und Schnäpschen fiel ich dann zwar müde ins Bett, aber die Ohren rauschten weiter.

Am Samstag war die größere Feier mit der sehr guten Partyband A9.



Der Lutzi verzieht nicht sein Gesicht, weil er einen falschen Ton gehört hätte, sondern weil er vor der Kamera immer gerne Grimassen schneidet.

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022

Mehrmals am Abend kam die Kirbejugend unter lauten Rufen in den Saal gestürmt, stampfte im Kreis und sang ihre Lieder.



Neben dem Blankenberg-Lied, dem Frankenwaldlied, dem Rennsteiglied und diversen Kirbeliedern auch „Alle meine Entchen“ und „Fuchs Du hast die Oma ganz gestohlen“... äh, Tippfehler. „Fuchs Du hast die Gans gestohlen“.

Gefühlt war es mindestens genauso laut wie die Disco, und der ganze Saal vibrierte.

Zwischendurch spielte immer wieder die Band.

Nachts um kurz nach eins wurde dann die Kirbe zu Grabe getragen. Die Kirbejugend marschierte im Trauerzug mit Kreuz und Kerzen bei Trauermusik ein, und in einer Zinkwanne lag zugedeckt einer der Jugendlichen, der wie im Sarg getragen wurde. Die Tradition ist, dass man die Getränkereste aus seinem Glas in diesen „Sarg“ kippt – eine ziemlich eklige Angelegenheit. Allerdings war es im Saal so voll, dass ich kaum ein vernünftiges Foto zustande bringen konnte.

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



Die Kirbe-Beerdigung ist kein Grund, mit dem Feiern aufzuhören, oh nein!



Am Sonntag folgt ja noch das Ständerle.

Die Kirbejugend trifft sich morgens und zieht dann begleitet von Blasmusik als Gruppe durch den Ort. Die Bewohner haben (früher alle, heute manche) etwas

zu trinken oder zu essen vorbereitet und geben auch oft etwas Geld, damit die Jugendlichen vor der Tür nochmal singen oder tanzen.



Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022

Die Nachbarschaft hat sich hier zusammengetan und ist wie man sieht, gut in Stimmung.



Ich habe den Umzug ein Stück weit begleitet.



Dass die Jugend noch Humor besitzt, zeigte das Wortspiel des Jahres. Aus dem Dialekt abgeleitet von „Heut’s Kirbe“ --> „Heit’s Kirbe“ wurde „Heizkörper“, und entsprechend trugen sie einen Heizkörper vom Sperrmüll mit sich durch den Ort.

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



Natürlich waren wenigstens 2 Bollerwagen mit dabei für die Getränke.

Die Nachbarn im Oberen Schwarzviertel hatten sich zusammengetan und selber eine kleine Feier auf die Beine gestellt.



Im Festzelt gab es genug zu trinken und zu essen in Form von Fettbommen und Leberwurstbrotchen. Der Luzzi alias „Ein Ossi mit Niveau“ sorgte für die passende Musik, und ausgelassen feierte man bis...

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



Am Nachmittag wechselten Lutzi und ich den Standort, denn unten in der Wiesenstraße beim Dachdecker Habekost waren wir ja auch noch eingeladen.



Dort ging es weiter, und die Stimmung war schon fortgeschritten. Lutzi fand gleich mehrere Mitstreiter, die mit ihm Musik machen wollten. Seine Musik kommt eben gut an bei Jung und Alt.

Kirbe in Blankenberg am Rennsteig

14.-16.10.2022



Bleibt eigentlich nur noch zu sagen, als wir abends im Dunkeln mit dem Musikequipment wieder zu Hause ankamen, waren die Nachbarn immer noch fröhlich am Feiern im Zelt. Wir schlossen uns an, aber gegen 22:30 Uhr war es dann doch Zeit fürs Bett. Es hat ja nicht jeder am nächsten Tag frei. Die Kirbejugend übrigens auch nicht. Die musste ja am Montagmorgen zum Frühschoppen im Gasthof (bis zum Dunkelwerden).

Kirbe in Blankenberg ist halt ein Ausnahmezustand. So war es, und so soll es sein.